



白山市立美川小学校

校長室だより

2025

一人一人が輝く
★チーム美川令和7年5月27日
白山市立美川小学校
白山市美川和波町ワ229
TEL 278-2063

「美川の日（学校公開）」ありがとうございました

校長 中野 和人

先日の美川の日、保護者の皆様にはご来校いただきありがとうございました。1学期がスタートして、2か月が経とうとしています。1年生も学校生活にも慣れてきました。4月から少し成長した様子を参観することができたのではないでしょうか。

美川小学校では月1回程度の割合で「美川の日」として学校公開を行っています。この学校公開は、子どもたちの学校での様子をご覧いただく貴重な機会であるとともに、学校とご家庭、そして地域が一体となって子どもたちの成長を支えるための大切な取り組みであると考えています。

学校公開には、大きく分けて二つの意義があります。

一つ目は、学校での子どもたちの「今」を知っていただくことです。子どもたちは、学校でどのような表情で、どのような活動に取り組んでいるのか。授業中の真剣な眼差し、休み時間の弾ける笑顔、友達との協力、時には葛藤・・・。そうした日々の営みを直接ご覧いただくことで、ご家庭での姿とは異なる一面を発見する機会にもなります。

二つ目は、学校の教育活動へのご理解を深めていただくことです。本校では、教育目標である「社会とのつながりの中で 学力そして豊かな心とからだを育てる」ための教育活動を展開しています。学校公開を通して、私たちの教育目標や具体的な取り組み、そして子どもたちの学びのプロセスを肌で感じていただくことで、学校が目指す教育の方向性やその意図について、より深くご理解いただけると信じています。

学校公開は、参観される皆様だけでなく、子どもたちや学校にも多くの良い効果をもたらします。

まず、子どもたちの学習意欲の向上につながります。保護者の方々や地域の方々が見守る中で学ぶことは、子どもたちにとって大きな励みとなります。「見られている」という意識は、集中力を高め、発表やグループ活動により積極的に取り組むきっかけにもなります。

次に、学校とご家庭との連携強化に役立ちます。学校での子どもたちの様子を知ることで、ご家庭での会話が弾み、学校と家庭での学びの連携がスムーズになります。学校での学びについてご家庭で話題にすることで、子どもたちの学習内容の定着にもつながるでしょう。また、気になることやご質問があれば、教員に直接お声がけいただくことで、より円滑なコミュニケーションを図ることができます。

そして、地域に開かれた学校づくりを推進します。学校は地域と共にあるべきだと考えています。地域の皆様に学校の様子をご覧いただくことで、学校への関心を高めていただき、教育活動へのご理解やご協力がより一層深まることを期待しています。地域の温かい眼差しが、子どもたちの健やかな成長を育む大きな力となります。

私たちは、学校公開を単なる「見学」の場ではなく、学校とご家庭、そして地域が手を取り合い、共に子どもたちの成長を喜び、共に考え、共に学びを深めていくための「共育」の場であると考えています。

ご多忙とは存じますが、ぜひこの機会に学校にお越しいただき、子どもたちの輝く瞳と、活気あふれる学校の雰囲気を感じていただければ幸いです。次回の「美川の日」は6月23日（月）です。皆様のお越しをお待ちしております。



おかげ祭り（5月18日撮影）台車が勢ぞろいした様子は圧巻です。